
 

 

ＰＴＡ通信 ＮＯ．２ 
 

【 第２回 評議員会報告 】 

日時 ： ７月 ５日（火）午後４：００～ 

場所 ： 会議室 

内容 ： ① 活動報告等（各学年の先生方・学校支援本部・１４校・健全育成・青少協・各委員会） 

     ② その他 情報交換 

会長挨拶 

  本日は、お忙しい中ご出席ありがとうございます。学校行事もコロナ前に少しずつ戻していこうとしてい 

ますが、また感染者が増加していますので、感染対策等、気を付けて過ごしていただきたいと思います。 

本日はよろしくお願いいたします。 

 

校長挨拶 

本日は、PTA評議員会に参会いただき、ありがとうございました。 

また、運動会実施の際には、多くの保護者の方々のご協力を賜り、無事に終えることができました。 

その後、運動会アンケートを実施させていただきました。81名の方からご協力をいただき、貴重なご意見を 

いただいたところです。観客をお迎えしての実施に感謝の声がすべてでありました。改めて、ここに参会の 

PTA評議員会の皆様にご支援いただき、運営が安心してできましたことに御礼申し上げます。 

  

さて、学校だよりでも触れましたが、いよいよ、長い休みに入ります。生徒たちにとっては、期待あふれる

時間でしょう。休みの前に、ぜひ時間の使い方とともに、休みの過ごし方について、ご家庭で話し合って休み

を迎えていただけたらと思います。 

辛い話しになりますが、近年、９月１日近くになると、マスコミ等を通じて話題になることに 18歳以下の 

青少年の自殺にかかわる内容があります。人はだれでも、不安な気持ちを持ちながら、日々生活しているもの

ですが、青少年期の子供とたちにとっては、長期の休み後に、特に不安な気持ちになりがちであり、その気持

ちを打ち明けられないまま、自ら命を落としていくといった、報道を見ます。 

不安や悩みは近くの大人に相談しようといっても、そう簡単にいくものではありません。そのような子は、

すでにエネルギーが減退しているので、声を発することさえ、勇気が必要です。学校では、休みに入る前には

相談することの大切さを伝えますし、先生方も、いつも以上に生徒たちにアンテナを高くして、接するよう準

備をしていきます。ぜひご家庭でも生徒たちの様子に気を配っていただくとともに、近くにそのような子ども

を見かけたら学校に情報をいただければ思っております。小さな気づきこそが、大切です。 

また９月には、10月に予定していた道徳授業公開講座を前倒しして、今年は「いじめ」をテーマに実施して

まいります。難しいテーマですが、だからこそ、生徒と教師と保護者と地域とで考える機会にしていきたいと

思います。参加をお待ちしております。 

1学期が無事に、終えられますよう、これからも尽力してまいります。 

どうぞ引き続き、教育活動にご理解とご協力のほどをよろしくお願いいたします。 

 

令和４年７月吉日 

清瀬中学校 PTA 

会長 江村 弘子 



 

 

副校長挨拶 

盛夏の候、保護者の皆さまにおかれましてはご盛栄のこととお慶び申し上げます。 

さて、各学年・組主任からの挨拶で、生徒の活躍や充実度は感じられるはずですので、私からは「地域に開 

かれた学校運営」をテーマに、お話しさせていただきます。 

学校だより７月号にも掲載しましたが、7月は 8日金曜日に第二学年「留学生が先生」、15日金曜日に第三 

学年「石田波郷俳句教室」、19日火曜日には第三学年「救命救急講座」が行われ、そこには各家庭 1名限定で 

参観ができますので、ご都合がつきましたらご来校ください。また、都大会に出場する運動部の活躍として、

卓球部団体（男女別）、ソフトテニス部団体（男女別）、バレー部（男子）、ラグビー部（連合団体に所属）が 

あがります。これも、「清中自慢」として、お伝えしたいところです。 

まもなく、一学期も終了しますが、二学期も本校へのご支援をどうぞよろしくお願い致します。 

 

① 活動報告等 

〇学校支援本部 

 4/7  入学式 出席 

 4/20 コーディネーター研修会 

 4/22 第１回英語検定  

 5/7   セーフティ教室 

 5/10 避難所運営連絡協議会出席 

 5/26 コーディネーター研修会 

 5/27  第１回漢字検定  

       第１回英語検定 46 名 

 6/2   公報誌作成 

 6/4   運動会 出席 

 6/13  学校運営連絡協議会出席 

 

今後の予定 

 7/8  第１回漢字検定 ４４名 

 7/12 避難所運営連絡協議会 

 7/15 第 2回英語検定・漢字検定 

 9/1  第２回英語検定  

 9/2  第２回漢字検定  

 9/6  道徳授業 

 9/30 音楽祭 

10/7  第２回英語検定 

10/21 第２回漢字検定 

 

 

 

集金 

 

 

 

 

集金 

 

 

 

 

 

 

 

手紙印刷・配布 

集金 

集金 

 

学校支援本部では、学校の授業やイベントにおいてご協力していただける方としてボランティアを随時 

募集しておりますので、ご協力をお願いします。詳しくは学校ホームページをご覧ください。 

 

 



 

 

 

 〇市内１４校ＰＴＡ・保護者会等連絡協議会（会長 江村） 

 6/20  14校連絡協議会 

 

令和 4年度 14校連絡協議会のメンバーの顔合わせ、 

今後の予定、情報交換 

   ・コロナ禍で昨年度まで 2年間書面での開催でしたが、今年度は顔合わせをしながら開催出来ました。 

 

 ○健全育成（副会長 金） 

7/5 第２回評議員会 活動報告、今後の活動予定の報告 

美化デー開催日の打ち合わせ 

美化デーお知らせ方法、配信日の打ち合わせ 

予算決め 

 

 

 ○青少協 （副会長 高木） 

6/7  総会 

6/14 ＰＴＡ集金 

7/5  第２回評議員会 

7/5  青少協 

7/5  美化デー 

ひまわりコンサートチラシ掲載を副校長へ依頼 

集金金額確認 

活動報告、今後の活動予定報告 

ひまわりコンサートチラシ印刷・配布 

開催日決定、ＨＰ掲載 

 

 

○１学年（委員長 大橋） 

6/14 PTA会費集金 

 1 学年委員会 

6/27 1 学年委員会 

7/5 第 2回評議員会 

各クラスで集金・調理室で集計、報告 

今後の役割分担決め 

学年活動費の希望品 先生へのヒアリング 

活動報告 

 

 

○２学年（委員長 白田） 

6/14 PTA会費集金 

7/5  第２回評議員会 

 

各クラス集金、集計し本部へ報告 

活動報告 

 

○３学年（委員長 横田） 

6/14 PTA 会費集金 

    3 学年委員会 

各クラスにて、PTA会費を集金、集計し本部へ渡す 

係決め（書記、会計、印刷、記念品） 

引き継ぎ事項の確認 

卒業記念品の検討（副校長、会長） 

卒業記念品変更のアンケート（手紙） 

作成の内容確認 

年間スケジュール確認 

 



 

 

○一組（委員長 大西） 

5/18  一組委員会 

6/27 PTA 会費集金 

7/5  第 2回評議員会 

第１回 令和５年度使用教科用図書調査委員会 

各クラス集金回収、集計 

活動実績報告 報告書提出 

活動費受取 ※印鑑持参 

 

 

○広報（委員長 臼井） 

   5/24  第 1回広報委員会 

 

 

6/ 4 運動会撮影 

7/ 5 第 2回広報委員会 

9/30 音楽会撮影 

10/27 第３回広報委員会 

①年間活動について 

②運動会撮影について 

③広報誌『いずみ』148 号の内容・原稿作成について 

広報誌用撮影 

広報誌『いずみ』148号配布作業 

広報誌用撮影 

広報誌『いずみ』149号進捗状況確認・打ち合わせ・ 

原稿作成について 

 

   ・今年度も広報誌『いずみ』は自校作成となります。 

   ・7月５日（火）に広報誌『いずみ』148号を発行いたしました。 

 

〇文化厚生（委員長 伊興田） 

5/13 制服リサイクル 

6/9  花壇係 

6/27 花壇係 

7/5  第２回評議員会 

7/5  美化デー 

   

リサイクルのお願いの HP掲載・メール配信 

7/7草むしりのお願いの HP掲載・メール配信 

草むしりのお願いのメールの再送信 

活動報告と今後の活動予定発表 

開催日の決定・開催日までの流れ。  

 

 

〇校外（委員長 松村） 

5/29 第 1回郊外委員会 

6/2  資源回収 

6/4  運動会のお手伝い 

 

 

6/5  第 2回校外委員会 

 6/7  第 1回地区委員会 

7/5  第 2回評議委員会 

運動会活動内容等話し合い(コロナの為、オンライン会議) 

 第 2回資源回収の実施 

受付、駐輪場の誘導整理、保護者誘導 校庭見まわりパトロ

ール(通路含む) 

(校外委員、協力委員) 

運動会の反省(オンライン会議) 

総会(委員長出席) 

活動報告 

 

 

〇推薦委員会（委員長 高橋） 

7/5 第 2 回評議委員会 活動報告 

今後の年間活動予定を立て、委員全体で共有しました。 



 

 

その他 情報交換 

 

(１) 各学年主任より 

 

（ア）１学年 

早いもので、一年生は入学してから三ヶ月が経ちました。中学校生活初めての大きな行事であった運動会では、

暑さ厳しい中、指示をよく聞いて練習に取り組んでいました。一年生は覚えなくてはいけないことがたくさん 

あり、大変でしたが、とてもよく頑張っていました。競技だけでなく、係の仕事を２、３年生と共に行うことで、

学ぶことも多かったようです。 

 また、中間、期末と定期考査も経験しました。定期考査に向けた自分なりの勉強法を見つけ、落ち着いた家庭

学習の習慣を身につけていってほしいと思います。 

来週月曜日には、音楽祭に向けての練習として、学年校歌発表会を行います。クラスの学級委員が中心となっ

て取り組んでいます。 

様々な行事や活動を通して、さらに成長していってほしいと願っています。 

 

 

（イ）２学年 

１学期も運動会という大きな行事を経て残り僅か。学年の生徒もすっかりクラスに馴染んでいます。運動会の

大縄跳びでは各クラスで試行錯誤し練習を重ね、当日、全クラスが最高記録を出しました。暑さに負けずに一人

ひとりが全力で競技に参加した姿はとても爽快で、行事による生徒の成長を確かに感じることができました。 

運動会後には定期考査が行われました。結果が出てそれぞれの課題も明確になりました。夏休みで弱点などを

補充してほしいです。 

７月に入り、学年集会を行いました。９/３０の音楽祭に向けた決起集会です。各クラスの実行委員が意気込み

を述べました。どの実行委員も「全力でクラスや学年を引っ張り、音楽祭を盛り上げる」との力強い言葉を述べ、

教員としても期待が持てます。 

総合的な学習の時間には留学生を招いての授業がありました。イラン、インドネシア、ジョージア出身の３名

の留学生が言語や文化、学問に対する想いなどを語りました。いつもとは違う雰囲気の授業で生徒は刺激を受け

たようです。 

夏は成長の季節です。学習と部活に打ち込みたくましくなって欲しいです。２学期には進路や職業に対するま

とまった学習もあります。生徒の活躍にますます期待が膨らみます。 

 

 

（ウ）３学年 

 早いことで、3年になってからすでに 3カ月がたっています。中間考査、運動会、期末考査と 1学期の大きな

行事を経験し、1学期は残り 2週間です。 

最初は 3年としては物足りなかった生徒たちの様子も、いつの間にか 3年生として行事や部活を引っ張っていけ

るようになりました。 

今学期一番の思い出になるであろう運動会では、3 年目にしてやっと保護者の方に公開が出来ました。おそらく

小学校 6年のとき以来でしょうから、生徒たちがいつの間にか成長したことに驚かれた保護者の方も少なくない

でしょう。生徒たちも、保護者が参観に来ることが今更なのかと思ったら、そうではなく素直に嬉しいと言って



 

 

いる生徒もいました。大縄跳びでは最高 201回を跳び、学年のクラスの得点差は 4点。どのクラスが優勝しても

おかしくない立派なものでした。 

次の大きな行事の音楽祭、修学旅行もすでに準備が始まっています。より多くを経験できるようにしていきたい

です。 

色々と行事に追われる中、生徒たちは自身の進路選択に向けて、様々な活動に取り組んでいます。先日、高校

の先生の話を聞く会を開いたことも影響していると思いますが、休み時間には進路の話をする生徒も増えてきて

います。 

もうすぐ迎える夏休みは受験の天王山と言われます。それぞれの進路に向けて悔いのないように取り組めるよ

うに今後ともご理解ご協力お願いします。 

 

 

 （エ）１組 

 今年度がスタートして約 3 か月が経ち、1 年生や転入生も少しずつ清瀬中学校 1組の生活に見通しをもてるよ

うになってきています。 

1 学期の大きな行事として運動会がありました。1 組の生徒は、交流クラスでの個人種目と全員リレーに参加

しました。交流クラスでの体育の授業にも参加し、慣れない環境のなかで緊張しながらも交流クラスの生徒と共

に練習を重ねました。交流クラスの生徒に声をかけてもらったり、サポートをしてもらったりするなどの交流を

行うことができ、特に 1 年生にとっては交流クラスの生徒に名前と顔を覚えてもらえる良い機会となりました。 

運動会の中でも特に印象的だったのはクラス競技である大縄跳びです。最初は大繩を跳ぶことが難しい生徒が

何人かいました。しかし、失敗しても責めることなく、生徒同士で話し合いをもち、跳ぶ位置の調整をしたり、

息の合わせ方の工夫をしたりしながら練習を重ねました。そして、運動会本番では 2グループ合わせて７０回と

いう、歴代最高記録を出すことができました。生徒たちは達成感をもつことができ、また、1 組としての団結力

を高めることができたのではないかと思います。 

2 学期は音楽祭があります。1 組の生徒は、交流クラスに入ってクラスの一員として合唱をします。大きな集

団の中での活動や、通常学級の生徒と交流をすることにより、更に経験の幅を広げていってほしいと思います。 

 

 

 

(２) 情報交換 

 

校外委員より  

  例年、運動会のお手伝いを校外委員と本部役員と学校支援本部で行っているが、今年度は校外委員のみで 

 と話があった。短い期間で仕事内容・係活動など分担して、当日は校外委員と協力委員で行いスムーズに終 

 えられた。反省会で意見が出たことをこの場で話し合いたい。 

1. 運動会のお手伝いは来年からは校外委員、本部役員、学校支援本部で行いたい。 

 理由：協力委員は当日のみのボランティアで事前に話し合うことができず、仕事の分担がしにくい。   

協力的な人と全く協力してくれない人があった。学校支援本部には、来賓の方への対応や、卒業生。地域

の方にお手伝いを募集するなど、できればお願いしたい。 

2. 校外委員の次年度委員役員免除を今年度に限り認めてほしい。（今年度から委員長、副委員長、資源回収

を兼ねている人以外は免除対象にならない） 

3. 協力委員は今年度で廃止。（当日のみの参加で仕事がスムーズに行えないため） 

  



 

 

 

会長：これについて意見をうかがいたい。次年度の免除対象の件、了承していただけるなら挙手願いたい。 

・今年は本部役員がお手伝いに加わっていなかったことで校外委員に負担がかかったのでは？次年度からはそこ

を改善することを考えるべき。今後の委員役員のあり方について活発に話し合う場にするとよい。 

・今後の校外委員のあり方についても考えてはどうか。 

・校外の仕事が運動会の手伝いぐらいだとしたら、委員自体をなくすことも考えられる。  

・校外は資源回収からも大きな利益を計上している。昨年仕事があまりなかったということで、委員長副委員長

と資源回収責任者兼務の人以外は免除対象にならないと決まったが、以前のように免除対象とすることに戻すの

はどうか？ 

  

（多数決により決定。） 

  

今年の委員に関してはどうする？免除対象にしてよいか？ 

  

（多数決により免除対象に決定。） 

  

協力委員は廃止してよいか？ 

 

（廃止して、運動会の手伝いはボランティアを募ることや本部役員、他の委員で対応） 

 

 

 

 

次回の評議員会は、１１月１日（火）１６時から会議室です 

 


